
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

小学校では運動会、中学校では文化祭・体育大会が終わり、一段落つきながらも、忙し

い毎日をお過ごしのことと思います。大変遅くなってしましましたが、夏休みに行われた、

太田中学校区合同研修会の報告を簡単にしたいと思います。 

  第一部は「太田中学校における進路について」でした。太田中学校進路指導主事の奥山

先生より、高校入試制度や太田中学校の進路学活の取り組みについてお話しいただきまし

た。 

  第二部では「小中学校で連携できる取り組みについて」ということで、グローイングア

ッププランが目指すところの一つである「小中連携の自立」を目指して、今後 3 年間で各

パートごとに取り組んでいくことについての話し合いをしました。 

  具体的には、①表現する力（算数・数学）②ゆめ力（人権・キャリア教育）③コミュニ

ケーション力（外国語、英語）④体力（体育）⑤養護保健（性教育）⑥支援教育（支援）

の６パートに分かれて行いました。また、全体ではそれぞれの分科会で話し合った内容の

交流もできました。 

一部ではありますが、研修会の感想文も載せていますのでご覧ください。 

 

研修会の感想 
 

１．第一部「太田中学校の進路学習」について 

・わかりやすくまとめていただき、小学校の先生方にも「進路」について知っていただけるとてもよ

い機会になった。（太田中） 
  ・非常にわかりやすく、進路について詳しく知ることができた。グループワークも実りあるものにな 

った。（太田中） 
  ・進路についてとても分かりやすく説明していただき、子供たちにどのような力をつけてあげるべき

か考えさせられました。（太田小） 
  ・自立に向けて小学校低学年から宿題や持ち物の徹底に力を入れなくてはならないと改めて感じま

した。学力向上と合わせて生活習慣の自立に力を入れていきたい。（太田小） 
  ・高校進学に向けて小中で連携して子どもたちが「自立」をすることが大切だと感じた。（西河原小） 
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  ・高校入試制度の話を聞いて、今、目の前にいる児童の実態と照らし合わせました。書けない子、物の管理の

できない子．．．たくさん課題があるなと思いました。育てるための支援と自立への手離れの加減も難しい

なと感じます。（西河原小） 
  ・現在の入試の形態など、知らないことがたくさんありました。中学校の先生から子供たちの課題をたくさん

聞いて、小学校でできることがたくさんあると感じたので２学期から実践していこうと思った。（西河原小） 
 

２．第二部「分科会」について 

 
・体力では走って走って日本縦断の継続、「体育好きアンケート」の決定ができ、話し合うことができ充実

した。 
・小学校の先生方と互いの情報交換をできる機会はあまりないので、よい時間であった。（太田中）  ・小 
中の課題は共通する部分が多く、「計画力」というテーマを互いに持って取り組んでいけたら変わっていく 
のではないかと思った。（太田中） 

  ・少し時間が短く、じっくりと話し合うことができなかった（太田小） 
  ・短い時間の中で小学校、中学校、それぞれの取り組みについて考えていくことができた。実際に書いた文章

などを小中で交流することも必要だという話し合いをすることができた。（太田小） 
  ・各校の取り組みの様子が交流できてよかった。英語教科化に向けて中１の導入期にどんな指導をしておら

れるかを是非見てみたいと思った。（西河原小） 
  ・３年後の目標に向けて取り組むものを考えることができた。中学校の実態を知ることができ、小学校で取り

組むものを考えることができ、今後の指導について考えることができた。（太田小） 
  ・時間が短かった。分科会形式なら参加者全員が発言する時間がほしかった。（太田中） 
   ・今、子供につけたい力が自分の中で明確になってよかった。中学として意識している思いを小学校の先生

と交流できてよかったし、共通していると思った。（太田中） 
 

3． 全体的な感想について 

 
・小学校の先生方と交流できる機会はとてもうれしく思っています。（太田中） 
・小学校での感想文や日々の指導を詳しく知りたいなと毎回思っています（太田中） 
・第１部の進路の話がとても有意義であった。９時開始でじっくりと研修を行うほうが良いのでは。でも少

しずつ校区の連携が見えてきて、この積み重ねが重要だと持った。（太田小） 
・来年は必ず中学校の研究授業がみたいです。（太田小） 
・分科会進行にあたり綿密な打ち合わせが必要だと感じました。（太田中） 
・小中の課題を共通認識できる機会となりとてもよかった。（太田小） 
・小学校として１人の子どもを６年間でどのように見ていくかの交流を聞かせていただければと思った。

（太田中） 
 

 

最後になりましたが、お忙しい中、多くの先生方にご参加頂き誠にありがとうございまし

た。これからも太田中学校区として様々な取り組みを進めていけたらと思います。今後とも、

よろしくお願い致します。 


